
L’adjectif qualificatif 

 
Les adjectifs qualificatifs  précisent «comment est » une 

personne, un animal, une chose, une idée , ils qualifient des 
noms. 
EX : une vieille femme charmante. 

 
L’adjectif qualificatif s’accorde en genre (masculin ou féminin) 

et en nombre (singulier ou pluriel) avec le nom auquel il se 
rapporte. 
 

Les fonctions de l’adjectif qualificatif. 
 

Epithète (tête à tête) 
Si l’adjectif est prêt du nom qu’il qualifie (attention plusieurs 

épithètes peuvent être séparés par des virgules) il est épithète 
du nom avec lequel il s’accorde en genre et en nombre.  
 

► Exemple. Une grande personne sympathique  m’a renseigné 
NB : l’épithète peut être avant ou après le nom qu’il accompagne 

mais ce changement de place modifie parfois le sens de l’adjectif.  
► Ex : un homme grand (de haute taille) n’est pas forcément un 

grand homme (important).  
 

Attribut (loin du but) 
S’il accompagne un verbe d’état et qu’on ne peut pas le 
supprimer, l’adjectif est alors attribut du sujet. Il s’accorde avec 

ce sujet, en genre et en nombre. Attention, il ne suit pas 
forcément immédiatement le verbe d’état.  

► Exemple. Cette fillette est vraiment gentille.  
 

Apposé 
Un adjectif peut être mis en apposition, c'est-à-dire séparé du 
nom ou du pronom qu’il précise par une ou plusieurs virgules. Il 

s’accorde avec ce nom ou ce pronom. Il peut être supprimé ou 
déplacé.  

► Exemples. Furieux, l’homme claqua la porte.  
                   Le chat guette la souris, immobile, silencieux. 
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